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O pedido de autoriza-
ção para empréstimo de
R$ 99 milhões, feito pelo
governo Marco Antônio
(PSB), ainda circula pelos
corredores da Câmara de
Vereadores de Itabira.

A matéria foi coloca-
da para votação duas ve-
zes e, em seguida, reti-
rada de pauta pelos pró-
prios representantes do
governo na Câmara de-
vido a iminente derrota.

O recurso, se libera-
do, será investido em
projetos de infraestrutu-
ra na cidade e distritos.

Projeto de empréstimo de R$ 100
milhões é adiado por duas vezes

O 1º Festival do Pas-
tel de Angu, com apre-
sentações culturais e ar-
tísticas, shows e muita

Passabém realiza o 1º
Festival do Pastel de Angu

descontração, enaltece
os sabores e costumes
culturais da cidade de
Passabém.

Vereadores de Santa
Maria aprovam projetos

de inclusão

João Izael
não descarta

possível
candidatura a

deputado

Cessões de uso de terrenos
devem gerar mais de 500

empregos em Itabira

Definidos os semifinalistas
das séries A e B do

Amador  santa-mariense
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Prefeitura de
Monlevade

apresenta saldo
positivo nestes 4
primeiros meses

Santa Maria
aguarda verba
para ampliar

transporte
escolar noturno

Campanha do
Agasalho da

Câmara de São
Gonçalo segue

até o dia 30

Página 7 Página 6

Barão concede
primeiro

licenciamento
ambiental

nível 4
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Prefeitura de
Santa Maria

prepara novo
parque para
Cavalgada

Manifestantes levaram cartazes para tentar sensibilizar vereadores
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DE 2 A 14 DE DE JUNHO DE 2022CIDADES

Os vereadores de Santa Maria de Itabira
aprovaram na sessão de segunda-feira (23),
leis que criam as carteiras de identificação
da pessoa com fibromialgia (Cipfibro), e de
identificação da pessoa com transtorno do
espectro autista (TEA). Outros dois proje-
tos que também foram aprovados em segun-
do turno, o que institui campanhas de cons-
cientização ambiental nas escolas e o Pro-
grama de Valorização do Artista Local, de-
nominado Artista de Valor.

A criação das carteiras foi proposta
pelo presidente da Câmara, Jair Lino de
Carvalho Lage (Cidadania), sendo aprova-
da por todos os vereadores.

Com elas, as pessoas diagnosticadas com
fibromialgia e TEA terão atendimento pre-
ferencial em órgãos da administração pú-
blica direta e indireta, bem como nas insti-
tuições de caráter privado.

Os documentos serão expedidos de for-
ma gratuita pela Secretaria Municipal de
Saúde mediante relatório médico e serão de-
vidamente numerados, de modo a possibi-
litar a contagem das pessoas com as enfer-
midade no Município.

“Com as carteirinhas, os portadores de
fibromialgia e os autistas terão os seus di-
reitos assegurados, evitando eventuais cons-
trangimentos, uma vez que não há evidên-
cias físicas aparentes. Significa também
mais conforto para as famílias e efetivação
de seus direitos de preferência de atendi-
mento”, diz Jair Lage.

Já o projeto que prevê campanhas de
conscientização ambiental nas escolas, bus-
ca conscientizar os alunos sobre a impor-
tância da proteção do meio ambiente e dos
recursos ambientais. A propositura tem as-
sinatura do vereador Carlos Luciano Fer-
reira da Silva (Avante) e foi aprovada por
todos os colegas. Outro projeto aprovado,
também apresentado por Carlos Luciano,
cria o Programa de Valorização do Artista
Local, denominado Artista de Valor.

Conforme a matéria, a lei estabelece cri-
térios a serem seguidos pela Prefeitura em
relação ao artista local.

Um deles assegura a inserção de canto-
res ou grupos artísticos na programação de
shows e eventos constantes no calendário
oficial do Município.

Para isso, a Secretaria Municipal de
Cultura, Turismo e Desenvolvimento
Econômico deverá manter atualizado o
cadastro dos músicos, cantores ou gru-
pos musicais locais.

Câmara de Santa
Maria aprova projetos

de inclusão

Foram aprovados quatro projetos
em segundo e último turno

Campanhas ambientais

nas escolas e artistas

mais valorizados

Mente sempre alerta e voltada ao progresso de
um modo geral, muita disposição para o traba-
lho e negócios ou empreendimentos imobiliá-
rios e bastante tranquilidade na vida familiar e
amorosa está prevista para este período.

Uma visita inesperada poderá modificar os seus
planos, na parte da tarde. Boa influência aos
seus interesses econômicos e também no que
se refere ao trabalho e a vida sentimental e
amorosa. Muita atividade pode aguardá-lo no
transcorrer do período.

Favorável para receber benefícios de parentes
e do cônjuge, e para progredir no trabalho e
no plano material. A disposição mental será
muito boa e o trato com pessoas de boa proje-
ção lhe trará prosperidade.

Você agora terá maiores chances de lucrar ines-
peradamente através de jogos, sorteios e da lo-
teria. Felicidade amorosa, conjugal e familiar.
Este será um período muito favorável nos as-
suntos profissionais.

Possibilidade de tornar o ambiente em que você
vive em algo mais de acordo com o seu gosto
e necessidade. Florescimento das relações fa-
miliares e maior contato com suas origens e
com emoções importantes do seu passado.

Você estará inclinado a mostrar projetos ousa-
dos em seu ambiente de trabalho. Seu relacio-
namento com os companheiros de serviço tam-
bém estará favorecido. A sua disposição será
considerável para acertos financeiros antes re-
legados a um segundo plano.

Os negócios que tem em vista poderão ser re-
alizados com vantajosos lucros. Depois deste
dia as transações estarão em evidência. Agora
evite receios infundados ou preocupações ne-
gativas. Excelente para assuntos familiares e
o romance.

Notícias e novidades com maior interesse po-
dem surgir nos finais de dia. Ao tratar de ne-
gócios com outras pessoas, saiba avaliar suas
possibilidades e as dos outros. Algo poderá dar
muito lucro. Quanto ao amor, excelente.

Fase propícia com oportunidades de aprimo-
ramento mental. Suas ideias serão analisadas
por pessoas amigas e alcançarão êxito. Alguém
poderá procurar se aconselhar com você. Cui-
dado com as suas atitudes críticas.

Seu êxito será total, principalmente no traba-
lho e na vida social. Dia feliz no casamento e
no noivado e para tratar de seus interesses fi-
nanceiros. Aproveite as suas ideias de recrea-
ção que possam lhe ocorrer, e se resolva logo
a um descanso merecido.

Favorável aos assuntos profissionais. Existe a
possibilidade de você ganhar uma quantia ra-
zoável de dinheiro em um negócio bem feito.
Porém, você terá que economizar. O ritmo em
que você estará empregando na sua vida deve-
rá contribuir para a sua ascensão social.

Empreenda uma coisa de cada vez. Não tente
fazer tudo ao mesmo tempo, pois muito pode-
rá ser prejudicado. Cuide da saúde, evite aci-
dentes e a precipitação e não discuta com pes-
soas estranhas. Aumento da necessidade de se-
gurança emocional.

CRLV
Condutores e proprietários de veículos au-

tomores, a partir de 1º de junho deverão fi-
car atentos, lembrando de levar sempre ao
sair de casa os documentos de seu veículo,
se não quiserem ser multados. A partir desta
data, o Certificado de Registro e Licencia-
mento de Veículo (CRLV) passa a ser cobra-
do em blitzes de trânsito. Conduzir um veí-
culo que não esteja registrado e devidamen-
te licenciado é considerado uma infração gra-
víssima, que resulta em sete pontos na car-
teira, multa no valor de R$ 293,47 e remo-
ção do veículo para pátio credenciado, até a
regularização.

Câmara cheia
Finalmente, depois de quase dois anos de

gestão, a Câmara Municipal voltou a atrair
público. Mas para isso, precisou ser coloca-
da em pauta uma matéria pra lá de polêmica
e de ocupantes de cargos comissionados se-
rem liberados de seus trabalhos. O projeto
garantiu pelo menos três sessões de casa
cheia e muito barulho, incluindo a reunião
de comissões.

Soltando o verbo
O projeto mexeu muito com os ânimos

dos vereadores, provocando discussões aca-
loradas e trocas de acusações. O vereador
Heraldo Noronha foi um que não economi-
zou palavras contra o que chamou de endivi-
damento desnecessário do Município. Ele
soltou o verbo e atirou para todos os lados,
se posicionando contra. Os líderes do Exe-
cutivo na Câmara, com discursos bem ensai-
ados, garantiram meios para evitar a repro-
vação da matéria, que continua sem votação.

Excelente notícia
O Governo Federal publicou na segunda-

feira (30), no Diário Oficial da União (DOU),
o aviso de licitação que autoriza a contrata-
ção de uma empresa especializada para a
execução de obras e instalação de equipamen-
tos de radioterapia no Hospital Nossa Senho-
ra das Dores (HNSD). A obra está estimada
em R$ 10.333.948,65 e será totalmente cus-
teada pelo Ministério da Saúde.

O acelerador linear é um dos equipamentos
mais utilizados no tratamento contra o câncer
e será uma das maiores aquisições para a saúde
regional dos últimos anos, segundo o provedor
do hospital, Márcio Antônio Labruna.

Cavalgada
Neste fim de semana acontece em Santa

Maria de Itabira a 34ª edição da tradicional
Cavalgada. Além da boa programação em
relação a shows, incluindo Mato Grosso e
Matias, no sábado (4), a novidade é a revi-
talização do Parque de Exposições, que ga-
nhou grama, calçamento, muro, novos ba-
nheiros, redondel e postes de iluminação.
Nas redes sócias, a reforma agradou quase
100% dos internautas.

João...
O ex-prefeito de Itabira, João Izael Querino

Coelho (PMN), não confirma, ainda, sua pré-
candidatura ao cargo de deputado estadual nas
eleições deste ano, mas tem feito visitas de cor-
tesia pela região, uma delas, ao prefeito de Santa
Maria de Itabira, Reinaldo Santos (PSD), polí-
tico que não poupou críticas ao atual deputado
itabirano, Bernardo Mucida (PSB).
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Depois de muito
bate-boca, troca de acu-
sações e de duas sessões
extraordinárias para agi-
lizar a votação, em ple-
no ano eleitoral, o pro-
jeto de lei 36, que auto-
riza o Município a con-
trair um empréstimo de
R$ 99 milhões junto à
Caixa Econômica Fede-
ral, através do Financia-
mento à Infraestrutura e
ao Saneamento (Finisa),
acabou adiado pela se-
gunda vez. E nas duas
vezes, o retardamento da
votação foi provocado
pelos próprios represen-
tantes do governo na
Câmara.

Diante de uma oposi-
ção inflamada e irredu-
tível, o líder do governo,
vereador Júber Madeira
Gomes (PSDB) propôs a
retirada do projeto da
tramitação durante a ses-
são extraordinária, con-
vocada a pedido do Exe-
cutivo exclusivamente
para votar a matéria. O
que surpreende é o fato
disso ocorrer em ano
eleitoral, com uma ma-
téria que tem prazo legal
limitado de tramitação.

Júber Madeira alegou
que queria dar mais tem-
po para os vereadores
contrários terem a chan-
ce de refletir melhor e
reverem seus posiciona-
mentos. “O que nós es-
tamos tratando aqui,
através desse projeto de
leim é dignidade, é de-
senvolvimento sócio-
econômico. Já pergunta-
ram ali se esse projeto
vai gerar empregos. Um
investimento de R$ 99
milhões, certamente vai
gerar muitos empregos.
Perguntaram também, se
a rua onde moram que há
décadas não recebe
obras será beneficiada.
Claro que vai. Mas para
tudo isso, nós precisa-
mos, para além da popu-
lação que sofre na pele as
mazelas da falta de infra-
estrutura e das entidades
organizadas que estão em
peso apoiando essa maté-
ria, que os vereadores que
ainda têm dúvidas possam

Projeto de empréstimo de R$ 100
milhões é adiado por duas vezes

se conscientizar um pou-
co mais da importância
desse projeto. Itabira não
pode perder essa maté-
ria”, disparou o líder.

Na sessão ordinária
de terça-feira (24), a ma-
téria foi tirada para vista,
a pedido do presidente da
Câmara e correligionário
do prefeito, o vereador
Weverton Leandro San-
tos Andrade “Vetão”
(PSB), que também já
havia apresentado a mes-
ma justificativa, de dar
mais tempo para os cole-
gas mudarem de ideia.

Os aliados do Gover-
no Municipal defendem
que o dinheiro é neces-
sário para levar o desen-
volvimento a regiões es-
quecidas no município e
bem-estar para a popula-
ção, em especial a mais
carente. Apesar do Mu-
nicípio ter uma arrecada-
ção de destaque no esta-
do e de admitir que a
Prefeitura tem dinheiro
em caixa, eles apontam
que uma boa parte dos
bairros da cidade não
dispõe de saneamento
básico ideal. “Votar con-
tra esse empréstimo é
votar contra essa popu-
lação”, apelou o líder do
governo em uma das de-
fesas feitas ao projeto.

“É o mais audacioso
plano de investimentos
em obras públicas da his-
tória de Itabira e que vai
beneficiar moradores de
pelo menos 12 bairros e
localidades da cidade
que não possuem ou pos-
suem infraestrutura abai-
xo da necessária. Isso é
muito preocupante. São
milhares de itabiranos
que há anos não conhe-
cem o que, realmente,
são investimentos. Bair-
ros que estão há 10, 15
ou 20 anos sem ilumina-
ção pública, saneamen-
to básico e calçamento”,
defendeu Juber Madeira.

No ofício encaminha-
do à Câmara, o prefeito
justifica que o financia-
mento tem como objetivo
a diversificação econômi-
ca e o desenvolvimento
social do Município.

“Informamos que,
mesmo o Município pos-
suindo recursos em cai-
xa, as previsões de in-
vestimentos descritas no
plano de metas alcançam
cerca de R$ 1 bilhão, os

quais não são suficientes
para suprir a atual ne-
cessidade, conforme pre-
vistos tanto no PPA [Pla-
no Plurianual] quanto no
Plano de Metas”, escre-
veu Marco Antônio Lage.

Os argumentos não
convenceram a oposição.
Para esses vereadores, o
adiamento da votação faz
parte de uma estratégia
da base governista para
blindar o Executivo, evi-
tando que o projeto seja
reprovado. Para ser apro-
vado, o projeto precisa de
pelo menos 12 votos dos
17 vereadores. Seis se
mostraram irredutivel-
mente contra.

O projeto de lei que
vem provocando polê-
mica e debates acalora-
dos no plenário é de au-

toria do prefeito Marco
Antônio Lage (PSB),
que vem pleiteando o
empréstimo desde o ano
passado. Ele foi enviado
para a Câmara no dia 20,
com pedido de urgência.
No dia 23, uma reunião
extraordinária foi convo-
cada para leitura da ma-
téria, que entrou para a
pauta da sessão ordiná-
ria do dia seguinte, quan-
do teve sua votação adi-
ada pelo pedido de vis-
ta. A intenção era que a
aprovação viesse em
duas outras sessões ex-
traordinárias convoca-
das para segunda-feira,
(30). A segunda foi can-
celada, após o projeto ter
sido retirado de pauta.

De acordo com a ma-
téria, o dinheiro seria in-
vestido em infraestrutura
de vias urbanas e rurais:
pavimentação em vias ur-
banas e rurais (ruas, estra-
das e pontos críticos e
acessibilidade, constru-

ção de pontes, pontilhões,
pinguelas e mata-burros);
remodelação da estrada
de Ipoema a Senhora do
Carmo, com pavimenta-
ção da estrada e ciclovia,
expansão e melhoria da
iluminação pública, com
extensão de rede elétri-
ca urbana e rural, refor-
ma, ampliação e constru-
ção de equipamentos e
unidades esportivas de
lazer, com implantação
de pista de caminhada,
revitalização de campos
de futebol e do parque
municipal Belacamp.

A proposta dividiu
opiniões, gerando deba-
tes acalorados entre os
vereadores, diante de um
plenário lotado.

Para Neidson Dias
Freitas (MDB), líder da
oposição, o empréstimo,
neste momento, não é
necessário. Ele argu-
menta que Itabira vive
um de seus melhores
momentos, além de ter

um orçamento privilegi-
ado, mantém, segundo
disse, mais de R$ 400
milhões em caixa.

Embora já tenha
aprovado empréstimo fi-
nanceiro à Prefeitura no
passado, conforme ad-
mitiu, Neidson Freitas
disse que não se sente
confortável em aprovar
esse empréstimo, por
não confiar na capacida-
de de gestão de Marco
Antônio. “Eu fui eleito
para tomar essa decisão
pelas pessoas e eu não
me sinto confortável em
aprovar um empréstimo
para um prefeito que não
mostrou ser capaz para
gerir esse recurso, por-
que ele não está usando
o que tem. Estamos na
metade do governo, com
dinheiro suficiente para
iniciar e concluir qual-
quer obra, mas a gente
não vê nenhuma obra na
cidade sendo concluída,
nenhum projeto”, dispa-
rou o vereador.

Os vereadores Heral-
do Noronha Rodrigues
(MDB) e Sidney
M a r q u e s  V i t a l i n o
Guimarães (PTB)  ques-
tionaram sobre o dinhei-
ro em caixa e a necessi-
dade de ações em outras
áreas, como a saúde, por
exemplo, com verbas
carimbadas garantidas
que não foram aplicadas.

O financiamento se-
ria pago em 120 meses,
ou seja, 10 anos, com
carência de 24 meses. O
Município só começa a
pagar em 2024, último
ano da gestão atual, com
juros de 128,33% do cer-
tificado de depósito in-
terbancário (CDI) e mais
2% ao ano de taxa de
contratação da operação
junto à Caixa Federal.

De acordo com proje-
to de lei, para assegurar
o pagamento do financi-
amento, a Prefeitura de
Itabira poderá ser autori-
zada “a ceder ou a vincu-
lar em garantia, em cará-
ter irrevogável e irretra-
tável, a modo pro solven-
do, as receitas e quotas do
Fundo de Participações
dos Municípios (FPM).

Populares levaram cartazez defendendo empréstimo junto à Caixa

Vereadores divergem sobre a necessidade do empréstimo

“Empréstimo é
desnecessário”,
afirma oposição

Financiamento
seria pago em

10 anos

R$ 99 milhões,
certamente vão

gerar muitos em-
pregos”, diz líder
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A tradicional Ca-
valgada de Santa Ma-
ria de Itabira entra na
sua 34ª edição e será
realizada no próximo
fim de semana, 3, 4 e
5 de junho, com sho-
ws de renome nacio-
nal. Uma grande novi-
dade este ano é que a
festa será realizada no
parque de exposições
todo reformado. O lo-

cal recebeu calçamento,
muro e cercamento, no-
vos banheiros, redondel
e postes de iluminação.
A arena também foi gra-
mada para garantir mais
qualidade ao público. De
acordo com o prefeito
Reinaldo das Dores San-
tos, Santa Maria merece
um parque de exposi-
ções com estrutura e
também uma grande

festa. “Só nós, santa-
marienses, sabemos
as dificuldades que
passamos nesses últi-
mos anos e também
os desafios que esta-
mos vencendo dia a
dia, então, merece-
mos esse novo parque
de exposições e tam-
bém essa festa que,
com certeza, será
muito bacana”, diz.

Prefeitura de Santa Maria prepara novo
Parque de Exposições para Cavalgada

A Prefeitura de João
Monlevade apresentou
na terça-feira (31), em
audiência pública na
Câmara Municipal, o re-
latório de gestão fiscal
das contas referentes ao
1° quadrimestre de 2022
(janeiro a abril).

A apresentação ficou a
cargo do secretário muni-
cipal de Fazenda, Adilson
Arlindo Carlos. Segundo
ele, a previsão de arreca-
dação nesse período, foi
pouco mais de R$ 93,9 mi-
lhões, sendo arrecadados
R$ 108.502.125,20. O va-
lor corresponde a 30,18%
a mais em relação ao mes-
mo período de 2021. As
despesas liquidadas so-
mam R$ 81.138.732,34.

De acordo com Adil-
son, considerando os
restos a pagar dos exer-
cícios anteriores, paga-

Prefeitura de João Monlevade apresenta
saldo positivo nos 4 primeiros meses do ano

mento da diferença do
piso salarial dos profes-
sores e algumas obras
que serão realizadas, há
disponível no caixa do
Município cerca de R$
40 milhões.

De acordo com ele, em
relação às obras que estão
previstas para serem exe-
cutadas no próximo qua-
drimestre, estão o recape-
amento em trechos das
avenidas Wilson Alvaren-
ga e Getúlio Vargas, refor-
ma da Policlínica e cons-
trução do CEO, entrega
do primeiro módulo das
obras do Distrito Industri-
al, reforma da Casa de
Cultura, instalação de 20
parquinhos, sendo 10
adaptados e 10 comuns,
contratação de empresa
para limpeza e conserva-
ção de praças e jardins,
contratação da Casa de

Apoio em Belo Horizon-
te, entrega da ponte Santa
Cruz, suporte financeiro
ao DAE para continuida-
de da ETEs Carneirinhos
e Cruzeiro Celeste, assi-
natura de contrato para re-
colhimento de animais de
grande porte, entre outros.

A reunião foi media-
da pelo presidente da
Comissão de Finanças e
Orçamento, Belmar Di-
niz (PT), e contou com a
participação do presiden-
te do Legislativo, Gusta-
vo Maciel (Podemos);
dos vereadores Bruno
Cabeção (Avante), Doró
da Saúde (PSD), Gusta-
vo Prandini (PTB), Thi-
ago Titó (PDT) e Van-
derlei Miranda (PL),
além de membros da
Prefeitura, da presiden-
te do Sintramon, Isaura
Bicalho e imprensa.

Receita subiu 30% em relação ao mesmo período de 2021



DE 2 A 14 DE DE JUNHO DE 2022CIDADES

É fácil encontrar um
parente na família minei-
ra que tem talento para a
culinária. É por isso
mesmo que a comida
mineira é destaque naci-
onal, com prestígio inter-
nacional. Em Passabém,
cidade aconchegante e
receptiva, preservar a
culinária mineira esti-
mulou a realização do 1º
Festival do Pastel de
Angu, quitute que está
em fase de cadastro des-
de 2021 no Instituto Es-
tadual do Patrimônio
Histórico e Artístico de
Minas Gerais (Iepha-
MG), como patrimônio
cultural da cidade.

O festival, realizado
para divulgar ainda mais
o crocante pastel, foi re-
alizado no fim de sema-
na dos dias 27 e 28 de
maio na praça São José,
juntamente com a Festa
Junina e Feira Empreen-
dedora Negócios do Ar-
raiá, realizada pela co-
munidade escolar.

O bom público to-
mou conta da praça,
onde foram disponibili-
zadas cadeiras e mesas.

Além das barraqui-
nhas com o tradicional
pastel de angu e vários
outros sabores, foram co-
mercializadas comidas e
bebidas típicas na feira,
nos dois dias do evento.

Festival do Pastel de Angu enaltece
os costumes de Passabém

PATRIMÔNIO CULTURAL

Pastéis da Dona Didi, Leana de Sá, Sônia Maria e Tia Cida. Não faltaram opções de temperos, tamanhos e sabores

Como não podia fal-
tar, a Festa Junina teve o
cômico casamento na
roça, quadrilha, pescaria,
caldo de mandioca e
quentão. No palco, apre-
sentações de dança e
musicais com os alunos
do Centro Municipal de
Educação Infantil (Cmei)
da Mônica, Escola Muni-
cipal Euclides de Sá e Es-
cola Estadual Luiza dos
Santos Ferreira.

Para aquecer ainda
mais o fim de semana, o
cantor Rodrigues Mar-
cus Strada se apresentou
na sexta, e Marcos e Lor-
rane, no sábado, colo-
cando o público para
dançar com o melhor do
forró e sertanejo.

Para o prefeito Ronal-
do Agapito de Sá, o 1º
Festival do Pastel de
Angu, enriquecido com
a Festa Junina e Feira
Empreendedora Negóci-
os do Arraiá, é mais um
passo para preservar a
culinária, os costumes de
Passabém. “Desde o ano
passado estamos em pro-
cesso de cadastramento
do pastel de angu no Ie-
pha. Já temos outros 12
bens protegidos no mu-
nicípio, os quais com-
põem o calendário 2022.
O tradicional pastel será
mais um patrimônio cul-
tural que temos orgulho
de divulgar. Vejo tam-
bém que o evento fo-

menta a economia local,
com oportunidade de em-
prego e renda, o que é
muito bom para todos”,
disse Ronaldo Sá.

A secretária municipal
de Educação, Viviane Oli-
veira de Sá, conta que a
realização do festival foi
um momento ímpar.

“O apoio da Prefeitu-
ra e a participação de
100% das escolas doCasamento na roça e quadrilha com

alunos da Luiza dos Santos

Público aplaudiu também a criatividade das
apresentações, quadrilha e shows

 Secretária de Educação, Viviane Oliveira; prefeito,
Ronaldo Sá; primeira dama, Vânia Basílio e o

diretor da Escola Luíza dos Santos, Fabrício Morais

município agregaram
muito na valorização da
cultura local. Todas as
atividades foram prepara-
das pelos alunos, com
acompanhamento dos
educadores e apoio das
famílias e de toda a co-
munidade. O empreende-
dorismo foi trabalhado
em sala de aula, em to-
das as turmas da rede mu-
nicipal e estadual. Na

rede municipal os alunos
vivenciaram também a
experiência do empreen-
dedorismo, comerci-
alizando produtos típicos
usando uma moeda peda-
gógica através do Merca-
dinho Pedagógico. O
evento sinaliza a impor-
tância do investimento pú-
blico na cultura e na edu-
cação do município. Foi
muito gratificante”, diz.
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Estudantes de Santa
Maria de Itabira que re-
sidem na zona rural da
cidade e estão matricu-
lados em cursos superi-
ores ou técnicos em Ita-
bira, deverão ter o trans-
porte escolar público es-
tendido até à comunida-
de que residem. O pre-
feito Reinaldo das Dores
Santos (PSB), anunciou
que o Município está
aguardando o recebi-
mento de recursos pro-
venientes de convênio
com o Governo Estadu-
al, para aquisição de no-
vos veículos para refor-
çar a frota de escolares
para atender os jovens da
cidade que estudam fora.

Em resposta a ofício
encaminhado ao Execu-
tivo pelo presidente da
Câmara Municipal, Jair
Lino de Carvalho Lage
(Cidadania), o prefeito
informou que o Municí-
pio deverá receber recur-
sos, por meio do convê-
nio estadual de nº
1261001070/2022, para
aquisição de três ônibus,
sendo dois com 45 luga-
res e um com 30) e uma
van com 15 lugares. A
compra dos veículos só
está dependendo do pa-
gamento do convênio
pelo Governo Estadual.
A intenção é atender to-
das as comunidades.

Segundo Reinaldo
Santos, o convênio é re-
sultado de articulações
feitas pelo Governo Mu-
nicipal com deputados
estaduais e federais, que
ficaram sensibilizados
com a situação dos estu-

Prefeito aguarda pagamento de convênio para levar
transporte escolar noturno a alunos da zona rural

dantes da cidade que
precisam se deslocar de
Santa Maria de Itabira
para conseguirem se ca-
pacitar em cursos técni-
cos e de graduação em
Itabira. O problema, bem
como a reivindicação
pelo transporte, é antigo,
estando a Prefeitura ci-
ente e comprometida
com uma solução.

“Já é de nossa plena
ciência a necessidade
dos alunos, inclusive,
temos buscado o apoio
de nossas bases na As-
sembleia Legislativa e
Câmara dos Deputados,
há alguns anos, visando
a ampliação de nossa
frota de transporte esco-
lar, de tal forma que nos
possibilitasse expandir a
oferta de transporte diá-
rio já oferecida com saí-
da do Centro da cidade
em dois horários. Assim,
poderíamos passar a ofe-
recer nova opção aos es-
tudantes moradores da
região do Barro Preto,
Taquaril, Chaves e tam-
bém aos que residem na
parte norte da zona urba-
na, facilitando com a

proximidade no embar-
que e desembarque mais
próximos de suas casas”,
escreveu o prefeito no
ofício-resposta.

O prefeito diz ainda
no documento, que sua
gestão vem se esforçan-
do e inclusive vem do-
brando a capacidade de
atendimento aos alunos
de cursos noturnos des-
de 2017. Ele é a favor,
conforme destaca, da
capacitação dos jovens,
por meio dos estudos.

No ofício enviado à
Prefeitura, o presidente
da Câmara Municipal so-
licita ao prefeito em
nome de moradores, o es-
tendimento do forneci-
mento de transporte esco-
lar para que os morado-
res da comunidade do
Barro Preto que estudam
à noite em Itabira sejam
buscados e deixados mais
próximos de suas casas.

O serviço atual dis-
ponibilizado garante o

translado dos estudantes
apenas entre o Centro da
cidade até as escolas de
Itabira. Os alunos matri-
culados em cursos pro-
fissionalizantes ou facul-
dades que moram afas-
tados da região central,
fazem o restante do per-
curso por conta própria.

Para o vereador, a fal-
ta de um transporte mais
completo está inviabili-
zando e comprometendo
a formação acadêmica
dos moradores da comu-
nidade que buscam se
capacitar por meio da
formação acadêmica.

“A falta de condução
da comunidade até o Cen-
tro da cidade e vice-ver-
sa, está dificultando o
acesso ao ensino superior
dos estudantes, uma vez
que, se tornam onerosos
os gastos com combustí-
vel e até mesmo com táxi,
além do risco que enfren-
tam em veículos particu-
lares devido ao horário
noturno e considerando
que a ausência de movi-
mentação e segurança no
percurso até a comunida-
de do Barro Preto”.

Falta de transporte
dificulta formação

acadêmica

Cessões de uso de
terrenos devem gerar
mais de 500 empregos

em Itabira
O prefeito de Itabira,

Marco Antônio Lage,
assinou na terça-feira
(31), contratos de cessão
de uso de terrenos para
expansão produtiva de
seis empresas na cidade.
Juntos, os empreendi-
mentos vão gerar 537
empregos diretos e indi-
retos, com investimento
de quase R$ 700 mil nos
próximos 18 meses.

Dos seis empreen-
dimentos, cinco são da
construção civil e ou-
tro do setor metalúrgi-
co. O secretário de De-
senvolvimento Econô-
mico, Carlos Eugênio
Dutra, lembra que o
objetivo é estimular
ainda mais a economia
local a partir da expan-
são das empresas. “Va-
mos imaginar como
exemplo só uma das
empresas da constru-
ção civil fazendo obras
na cidade: depósitos de
material de construção
vendem mais, serviços
de logística são neces-
sários; pedreiros, ser-
ventes, mestres de
obras e outros profis-
sionais ganham opor-
tunidades. É a roda da
economia girando em

Itabira”, comenta.
As empresas assi-

naram o contrato com
o Município após se-
rem selecionadas por
critérios estabelecidos
no edital de Chama-
mento Público. O pro-
cedimento legal foi
desenvolvido durante
o ano passado.

“As interessadas
precisaram preencher
requisitos que agora
são transformados em
compromissos assina-
dos com a Prefeitura. O
principal deles é o de
iniciar as atividades em
até 18 meses da assina-
tura desse contrato”,
explica o superinten-
dente de Desenvolvi-
mento Industrial da se-
cretaria, Vinícius Ro-
cha. Ele acrescenta que
os terrenos cedidos es-
tão totalmente regulari-
zados e em regiões
onde a legislação da ci-
dade permite a ativida-
de empresarial propos-
ta. Cada um dos inves-
tidores também paga
mensalmente ao Muni-
cípio pelo uso dos ter-
renos e, como contra-
partida, garante opção
de compra dos imóveis.

R$ 700 milhões em 18 meses

Desde fevereiro deste
ano, as autorizações para
atividades industriais,
metalúrgicas, alimentíci-
aa, infraestruturas, geren-
ciamento de resíduos e
atividades agrossilvipas-
toris em Barão de Cocais
são competência da Pre-
feitura da cidade. Os pro-
cedimentos têm acompa-
nhamento técnico do
Consórcio Intermunicipal
Multifinalitário do Vale
do Aço (Cimva), a quem
o Município se filiou.

Com a adesão ao Ci-
mva, o Município fica
responsável pelas ações

Empreendedores não precisam mais se deslocar de
Barão para requerer licenciamento ambiental

administrativas referen-
tes ao licenciamento am-
biental de atividades e
empreendimentos em ní-
vel local e passa a tomar
decisões referentes ao li-
cenciamento ambiental
de atividades e empreen-
dimentos efetiva ou po-
tencialmente poluidores
de classes 1 a 4, confor-
me deliberação normativa
nº 217/2017, de compe-
tência da Secretaria Esta-
dual de Meio Ambiete.

Desde que recebeu a
autorização para liberar
os licenciamentos ambi-
entais, a Prefeitura, por

meio da Secretaria de
Meio Ambiente, realizou
no último dia 20, o pri-
meiro licenciamento
ambiental para empreen-
dimentos até a classe 4.

Além de reduzir cus-

tos, o licenciamento ambi-
ental de forma consorcia-
da possibilita agilizar os
processos e procedimentos
implicados na regulariza-
ção do empreendimento.

O licenciamento rea-

lizado pelos municípios
traz, ainda, maior legiti-
midade pela proximida-
de das intervenções am-
bientais e também de
empreendimentos poten-
cialmente poluidores. Os

recursos financeiros fi-
cam nos municípios por
meio de taxas, salários
de técnicos e executivos.

Segundo o secretário
de Meio Ambiente, Cris-
tiano Lage, “Como o
consórcio está bem mais
próximo aos municípios,
ele terá mais controle
quanto às condicionan-
tes direcionadas priorita-
riamente ao município e
os empreendedores ga-
nharão em dinamismo,
menos morosidade nos
processos burocráticos,
até então pela Semad, do
leste mineiro”.

Prefeito Décio
Santos assina o

primeiro licencia-
mento ambiental
para empreendi-

mentos até
a classe 4

O presidente da Cãmara Municipal, Jair Lage (centro), enviou ofício ao
prefeito Reinaldo Santos, que informou a aquisição de três ônibus



DE 2 A 14 DE DE JUNHO DE 2022CIDADES

Em novo partido des-
de março e muito cotado
para representar Itabira
na Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais, o ex-
prefeito João Izael Que-
rino Coelho ainda evita
dar declaração sobre uma
possível candidatura. Por
prudência, ele optou pela
discrição, contudo, não
descarta também a corri-
da pela cadeira de depu-
tado estadual.

“Os nossos projetos
de pré-candidatura, seri-
am para deputado esta-
dual, mas na verdade eu
ainda não me manifestei
sobre isso”, respondeu
de forma cautelosa, des-
cartando a possibilidade
de uma entrevista para
falar sobre o assunto.

Em março, ao trocar
o PP pelo PMN, o presi-
dente do diretório esta-
dual da sigla, Agnaldo de
Oliveira, participou da
solenidade em Itabira e
falou em pré-candidatu-
ra de João Izael a depu-
tado estadual ao abonar
o ato de filiação do ex-
prefeito. Entretanto,
João Izael não negou,
mas também não confir-
mou nada sobre a ques-
tão. “A minha vontade
de ajudar Itabira é que
considero que eu tenho
uma dívida com Itabira

A cidade de São Gon-
çalo do Rio Abaixo foi
indicada em seis das oito
categorias finalistas do
Prêmio Municípios Mi-
neradores, idealizado
pelo Ministério de Mi-
nas e Energia. Os premi-
ados serão conhecidos
em solenidade na Asso-
ciação Mineira dos Mu-
nicípios, no dia 7 de ju-
nho, na sede do Minis-
tério de Minas e Energia,
em Brasília. O municí-
pio é indicado nas cate-
gorias Meio Ambiente,
Desenvolvimento Eco-
nômico, Saúde, Educa-
ção, Proteção Social e
Infraestrutura, sendo os
quatro últimos a única
cidade mineira concor-
rente entre as 200 avalia-
das. As outras categorias
são Gestão e Finanças.

Nesta edição, serão
24 iniciativas indicadas
em todo o território bra-
sileiro e oito serão pre-
miadas, em que será re-
conhecida a qualidade
da governança pública.

Os jogos do último
fim de semana definiram
as equipes que vão dis-
putar as semifinais da
série A e B do Campeo-
nato Santa-mariense.

Na série A, o confron-
to para disputar a grande
final será entre Chaves e
Santa Tereza e Só Zueira
contra Mintirinha, com
jogos programados para o
dia 19 de junho. Será um
jogo para cada equipe e
o primeiro entre Chaves
e Santa Tereza aconteceA Câmara Municipal

de São Gonçalo do Rio
Abaixo segue com a
Campanha do Agasalho,
organizada anualmente
com a Escola do Legis-
lativo Isabel Rodrigues,
até o dia 30 de junho. 

O Legislativo solici-
ta encarecidamente à
população que partici-
pe por meio de doações
de vestimentas, apenas
novas ou em bom esta-
do, que possam prote-
ger do frio, tais como:
roupas para adultos e
crianças (blusas de
manga comprida, casa-
cos, jaquetas, calças,

Ex-prefeito João Izael
não descarta possível

candidatura a deputado

João Izael (dir.), ex-prefeito de Itabira, fez recentemente visita a Reinal-
do Santos, prefeito de sua terra natal, Santa Maria de Itabira

por tudo que fizeram por
mim, inclusive a popula-
ção. Eu tenho uma grati-
dão enorme. Pessoas da
minha origem, de onde
eu saí para ser prefeito
de Itabira e fui prefeito
por duas vezes. Outras
pessoas lutaram pela re-
eleição e não consegui-
ram. É muito Deus na
minha vida e refletindo
há uma cobrança, um
certo clamor”, disse em
um bate-papo informal.

A preocupação do ex-
prefeito é evitar proble-
mas com a legislação
eleitoral e ele afirma que

no tempo certo o povo
será informado de suas
pretensões. Ele disse que
já recebeu diversos con-
vites e que se sente em
dívida com o município
e necessidade de retri-
buir o que já recebeu
dele, enquanto prefeito.

O histórico do políti-
co é outro fator favorá-
vel para ele concorrer ao
cargo. João Izael foi
vice-prefeito de Itabira
no período de 2001 a
2004. Ganhou a eleição
para prefeito em 2004.
Foi reeleito no pleito de
2009. Em 2002, quando

ainda era vice-prefeito,
concorreu a uma vaga na
Assembleia Legislativa
de Minas Gerais, mas
não conseguiu se eleger.

 De acordo com
a resolução nº 23.674/
2021 que disciplina o ca-
lendário eleitoral de
2022, as convenções par-
tidárias para a definição
de candidatos a presiden-
te da República, governa-
dores, senadores e depu-
tados federais, estaduais
e distritais vão do dia 20
de julho a 5 de agosto. As
eleições estão marcadas
para o dia 2 de outubro.

Doações para a Campanha do
Agasalho da Câmara de São
Gonçalo seguem até o dia 30

meias, etc), acessórios
(touca, cachecol, luvas,
etc), calçados, coberto-
res e roupas de cama.

“Na campanha do
Agasalho de 2021, rece-
bemos muitas doações
que foram entregues à
Assistência Social, que
foi responsável por dis-
tribuí-las às famílias do
município. Sabemos que
o povo são-gonçalense é
conhecido pela sua
união e solidariedade
e, por isso, pedimos
mais uma vez à popu-
lação que colabore
para aquecer o inverno
daqueles que mais ne-

cessitam, tendo em vis-
ta que o frio já chegou
mais forte este ano.
Desde já, a Câmara
Municipal de São Gon-
çalo agradece”, decla-
rou o presidente da Câ-
mara, Diego José Ri-
beiro (PDT). 

Uma caixa está à dis-
posição na recepção da
Câmara para que as do-
ações sejam feitas, as
quais serão destinadas às
famílias carentes.

A Câmara recebe os
donativos das 8h às
17h, de segunda a quin-
ta-feira, e das 8h às 16h
na sexta-feira.

A Câmara recebe os
donativos de segunda

a sexta-feira

São Gonçalo do Rio Abaixo
é finalista no Prêmio

Municípios Mineradores

MEIO AMBIENTE

Segundo o Instituto Bra-
sileiro de Mineração e a
Agenda Pública, o prê-
mio tem como objetivo
incentivar e difundir prá-
ticas efetivas de gestão
pública que evidenciam a
qualidade e boa perfor-
mance dos serviços pú-
blicos, que atendam dire-
tamente às necessidades
da população e transfor-
mam a realidade local.

O prêmio não se dá
por inscrição e sim por
classificação a partir de
análise de dados destina-
do a municípios com
mineração que tenham
os maiores índices de
arrecadação de Compen-
sação Financeira pela
Exploração de Recursos
Minerais (Cfem) e que
possuam boa performan-
ce e qualidade na pres-
tação de serviços públi-
cos. A seleção foi feita a
partir da análise de indi-
cadores transversais, ca-
pazes de medir a efetivi-
dade da gestão pública
municipal.

FUTEBOL AMADOR

Definidos os semifinalistas
das séries A e B do

Campeonato santa-mariense
às 9h, e Só Zueira e Min-
tirinha, às 11h, ambos no
campo do Santa Maria
Esporte Clube (Smec).

Na série B, disputam as
seminais e o acesso para a
elite do campeonato; Re-
senha contra D.N.P.N e
do outro lado; Laranja
Mecânica e Unido.

O jogo entre Laranja
Mecânica e Unidos será
dia 12 de junho, às 9h. Já
a disputa entre Resenha e
D.N.P.N, será às 11h, am-
bos no campo do Smec.

A equipe feminina de
futsal da Prefeitura de
Santa Maria de Itabira
sagrou-se campeã da 1ª
edição da Copa Aroeira,
em Barão de Cocais.

Copa Aroeira

A equipe santa-mari-
ense fez uma brilhante
campanha, vencendo to-
dos os jogos e a grande
final, contra a equipe Ban-
gu, de Barão de Cocais.




